

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 19 Agosto de 1886.

Año XIV. Núm. 4.076.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

16 Agosto de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

Como lunes tenemos hoy escasos materiales para esta seccion, pues sobre ser pocos los periódicos que se han publicado esta mañana, no abordan los que han visto la luz, cuestion alguna de verdadero interés.

Preciso es, sin embargo, hacer una escepcion á favor de «El Globo», el cual discurre sobre la fase del pesimismo hoy tan en boga, que consiste en levantar y dar fuerza á una personalidad, para servirse luego de ella, como de ariete contra el gobierno; diciendo que con tal ejercicio el ariete se fortifica y abrillanta, y que como la opinion tiene más fuerza que la realidad, el arma que se forjó caldeando aquella, adquiere temple bastante para amenazar y aun herir á los mismos que preparon la fragua.

Añade que esto está sucediendo hoy con la personalidad del Sr. Camacho y con la del Sr. general Salamanca, y que una situacion intermedia presidida por el ilustre hacendista ó una situacion de carácter militar que tuviera á la cabeza al ex-director general de Administracion militar, representarian la pérdida de cuanto se ha ganado en educacion política y en sentido político en este país, desde la revolucion de Setiembre acá.

«La Opinion» habla de los falsos profetas, que cansados de anunciar disidencias por la derecha ministerial, dicen ahora que la disidencia vendrá por la retirada de los demócratas, cuyos compromisos quedarán en descubierto é incumplidos.

Reseña el colega lo que ha hecho el Gobierno; dice que «cuando una crisis personal sorprende al Sr. Sagasta, son los demócratas los primeros en ofrecerse á todos los sacrificios, y es el Sr. Sagasta, á su vez, quien entrega la cartera vacante á un demócrata distinguido». Añade que es inútil buscar hoy diferencias en la conducta, ni mañana sorprenderlas en el programa: se camina hácia adelante y nada más.

«El Liberal» habla del famoso Beecker, que predica en Londres, fijando un precio de entrada en el local donde pronuncia sus elocuentes sermones. Dice que como aquí hay mucha hipocresía, se tacharia de escandalosa la conducta del reverendo Beecker; que hay en esto mucho que imitar, y que si el clero y el Estado en España quisieran ser lógicos y cristianos como el reverendo Beecker, convendrian en suprimir el presupuesto eclesiástico y en constituir un fondo formado por los donativos libérrimos de los fieles.

No hay nada nuevo

Hoy si que tiene razon «El Correo»: no hay círculos políticos; en el salon de conferencias no habia esta tarde tres personas, y ni por ninguna parte se encuentra una noticia relativamente nueva.

La política ha entrado en un período de completa calma, que á no ocurrir algo extraordinario ha de durar hasta muy entrado el mes que viene. Las mismas elecciones

provinciales ya tan próximas, preocupan muy poco, efecto que realmente se explica por haber fijado la ley muy mala época para tan importante funcion electoral.

Todo esto hace más difícil y penosa la mision del periodista en esta estacion del año, y es preciso que los lectores tengan esto muy en cuenta, pues no es posible reseñar novedades que no existen.

Un almuerzo

Esta mañana han almorzado juntos en el Restaurant del Retiro los señores Ministros de Estado y de Hacienda, Marqués de Sardoal, Aguilera (D. Alberto) Zugasti y Gamero.

La conversacion que han tenido casi todo el tiempo que ha durado la comida ha sido acerca de las próximas elecciones provinciales.

Despues del almuerzo el Sr. Zugasti pasó á conferenciar con el Presidente del Consejo.

El general Salamanca

Esta mañana llegó á la Granja el general Salamanca, se hospedó en el Hotel Europeo é inmediatamente fueron á verle algunos de los amigos que se encuentran en aquel Real sitio.

Al salir de la estacion del Norte de Madrid, fué despedido por muchos amigos militares y paisanos, resultando una verdadera manifestacion, como si el general estuviera ya á las puertas del poder.

He oido esta tarde á un caracterizado izquierdista, exagerar el entusiasmo con que el Sr. Salamanca ha sido despedido en la estacion y es probable que «El Resumen» de esta noche describa la salida del general con el mismo entusiasmo.

Esto tiene algo de ilógico porque la figura del general Salamanca es un astro que asoma por Oriente capaz de eclipsar al Sol que adora «El Resumen».

Mañana será recibido por la Reina; pero como no ha de decir nada el general ni se ha de saber nada de Palacio, es inútil que nadie intente averiguarlo, y desde luego cuanto se diga es fantástico.

Silvela, enfermo

El distinguido hombre público D. Manuel Silvela, tan reputado en la política, en el foro y en la literatura, y á quien todos, amigos y adversarios, quieren y respetan porque se une en él á la alteza del pensamiento la bondad del carácter, el señor Silvela, digo, se encuentra enfermo con dolores reumáticos.

Muy de lamentar seria que la política se viera privada del concurso de tan ilustre estadista, que en época como la actual há menester el país del concurso de hombres como el Sr. Silvela, más que en tiempos normales.

En la Moncloa

En la dehesa que lleva este nombre se halla establecido el Instituto Agrícola de Alfonso XII, y es donde se verifican generalmente los ensayos de máquinas y operaciones de agricultura.

Esta tarde, despues de las conferencias de que en otro lugar doy cuenta, el Sr. Sagasta se ha marchado solo y en gracia de Dios á presenciar el ensayo de una máquina trilladora en aquella posesion.

La máquina ha sido un buen pretexto

para que el Sr. Sagasta haya abandonado las pesadas tareas de la Presidencia y se haya ido esta tarde á gozar del fresco y de la distraccion que ofrece aquella hermosa posesion campestre.

Viaje suspendido

Se habia anunciado para hoy el viaje del general Beranger á Alhama, pero la expedicion se ha suspendido, y no tendrá ya lugar hasta los primeros dias de Setiembre.

El objeto de este aplazamiento es el de que haya siempre en Madrid mayoría del Consejo de Ministros; y como del 28 al 29 regresará el Sr. Gonzalez, entonces podrá irse el Sr. Beranger sin que quede en minoría el Consejo.

Lo de la cooperativa de Cádiz

El famoso expediente de ese asunto que tantos disgustos ha producido á los gaditanos, está ya despachado por el negociado correspondiente del Consejo de Estado, habiendo pasado ya al ponente; pero como en Madrid no hay consejeros en número bastante, no podrá reunirse el Consejo en pleno, ni se dará por tanto dictámen hasta despues de las vacaciones.

Conferencias con Moret

El Nuncio de Su Santidad ha estado esta tarde conferenciando durante más de una hora con el Sr. Moret.

Mientras se celebraba esa conferencia ha llegado al Ministerio con objeto de saludar al Sr. Moret, nuestro ex-ministro en China, Sr. Alba Salcedo, el cual ha sido visitado por la Embajada china en Madrid, que al efecto habia recibido órdenes de su Gobierno.

Buena prueba es esta de las simpatías que ha sabido crearse en China el distinguido periodista, Sr. Alba Salcedo.

Albareda y Freycinet

He tenido ocasion de saber de una manera cierta que la conferencia que ayer celebraron el Presidente del Gabinete francés y nuestro representante en París versó sobre tres puntos: trabajos revolucionarios en la frontera, exportacion de nuestras verduras frescas á Argelia y otros puntos de Francia, y la cuestion de Canfranc.

Respecto al primer punto parece que el Sr. Freycinet aseguró que segun las autoridades próximas á los Pirineos, nunca como ahora puede asegurarse que los emigrados españoles dan apenas señales de vida, pero que no obstante esto no cesará la vigilancia en aquellos puntos, donde se note el menor movimiento.

Sobre los dos últimos puntos el Sr. Albareda se muestra algo reservado, sin duda por las dificultades que ofrecen estas cuestiones, aunque abriga la esperanza de que desaparezcan.

El Brigadier Mariné

Ya se sabe donde se encuentra y que es lo que piensa este inquieto militar. El Gobierno ha sabido por un telegrama del que ha tenido conocimiento oportuno antes de llegar á su destino y que dirigia á su familia la señora del Sr. Mariné, que éste se encuentra en Tolosa de Francia preparando un viaje para París, con objeto de pedir el indulto al Embajador español.

Se ha hablado tanto de este militar y tanto ha preocupado al Gobierno su paradero, que para evitarlo bien pudieron los que le han precedido hacerle más justicia.

Yo tuve ocasion de verle en el Norte combatiéndose con bizzarria contra los carlistas y no se tuvieron en cuenta sus servicios y en cambio otros que no hicieron lo que él y eran coroneles ó brigadieres ostentan hoy los entorchados de Teniente General.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Manifestacion monstruo

Ayer se verificó en Bruselas la anunciada manifestacion socialista que aunque ha sido imponente no ha adquirido el desarrollo que se proponia darle la junta organizadora.

Unas 18.000 personas han tomado parte en ella, recorriendo los manifestantes las calles de Bruselas con un orden asombroso, llevando los estandartes al frente, y teniendo casi todos puesto un pequeño kepis azul, en el que iba escrito con caracteres rojos *Sufragio universal* en unos y *Amnistia* en otros.

Los obreros iban formados por el orden alfabético de las provincias á que pertenecen: Anvers, Bravante, Flandes occidental, Flandes oriental, Hainaut, Liejo, Limburgo, Luxemburgo y Namur.

Cada distrito municipal llevaba su cartel.

Los trabajadores del Borinage llevaban crespones negros por sus compañeros recientemente condenados.

Las músicas de que iban acompañados tocaban la Marsellesa.

Se han dirigido varias peticiones al Gobierno pidiendo el sufragio universal.

Es digno de notarse que no ha encontrado gran eco en la poblacion la manifestacion socialista.

Se adoptan grandes precauciones militares en los barrios excéntricos para evitar cualquier tumulto en las tabernas y demás establecimientos de esa clase que están llenos de obreros.

En suma del acto de ayer no obtendrán grandes resultados los socialistas que por otra parte han dado pruebas de mucha cordura y el Gobierno de mucha tolerancia.

Electricidad dinámica

En la actualidad se proyecta la celebracion del centenario del descubrimiento de la electricidad dinámica debido á Luis Galvani.

Se cuenta á propósito de esto, que estando su esposa enferma, y tomando por disposicion facultativa caldo de rana, Galvani que la amaba mucho, se los preparaba él mismo.

Un máquina eléctrica, habia sobre la mesa en que estaba el ilustre profesor preparando los muslos de aquellos animales para zambullirlos en el puchero cuando un contacto en los músculos cruales de una rana con la máquina, dió por resultado una fuerte contraccion. Estudiado el fenómeno más tarde por Volta, dió por resultado la formacion de las pilas eléctricas, que produce desde el timbre hasta la transmision del pensamiento.

Una respuesta ingeniosa

Aureliano Scholl, conocido redactor de *Le Matin* ha recibido un carta injuriosa, firmada por un tal «Ch. Tarin».

«El Tarin en cuestion—dice Scholl,—se ha olvidado de poner sus señas debajo de

la firma, prudente omisión que pone al autor de la carta al abrigo de un par de bofetadas, pero que permite dudar de la autenticidad de la firma.»

«No encontrando á mi Tarin en el Almanaque de las 500.000 señas, tomo el partido de buscarle en el Diccionario de la lengua francesa y he aquí lo que he encontrado.

»Tarin, s. m. Ornitología.—Especie de canario.

El Tarin (verderon) está siempre en movimiento. Tiene el pico delgado. «Es muy fácil dice Buffon enseñarle el ejercicio de la galera.

»Galera es un poco duro hasta para un Turin que no da sus señas: dejó la responsabilidad de su aserto á M. Buffon y desesperando de encontrar á mi tu Turin, pongo una bota en un grom sobre cerrado con cera y escribo encima: «A la parte posterior de Ch. Turin.» (Domicilio desconocido.)»

«Yo cuento para hacerla llegar á su destino con la habilidad del Ministro de Correos y Telégrafos.»

La explosion de Woodend

A las 6 de la mañana del 13, 159 obreros descendieron á los pozos de las minas de hulla de Woodend, uno de los cuales tiene 470 metros de profundidad.

La explosion del grisú (gas de las hulleras) se verificó á las once produciendo un choque tal que obreros que trabajaban á 80 metros del pozo número 2 en que se realizó el incidente fueron derribados por la violencia de la detonacion.

La noticia del desastre se repartió rápidamente por las cercanías y antes de media hora una multitud considerable compuesta de hombres, mujeres y niños, y algunos polizontes rodeaba la entrada de los pozos.

El espectáculo era conmovedor.

Las madres y las esposas pedían á gritos y llorando sus hijos y sus maridos.

Grandes esfuerzos se realizaron para llegar al sitio de la explosion, pues los escombros cegaban casi completamente la entrada.

Después de hora y media de constantes trabajos se llegó hasta el primer obrero herido.

El número de los muertos llega á 40.

Dikson.

Breve de Su Santidad Leon XIII Sobre los Jesuitas

Está siendo objeto de empeñada discusión en la prensa italiana el Breve que la Santidad de Leon XIII acaba de expedir reintegrando en sus antiguos derechos, á la Compañía de Jesús, que habia sido abolida por otro Breve del Papa Clemente XIV.

El documento objeto hoy de la pública atención está concebido en los términos siguientes:

«LEON XIII, PAPA.

Para eterna recordacion.

Entre los argumentos de dolor que afligen nuestro ánimo en medio de la perturbacion tan profunda de la hora presente, se encuentran la injusticia y los males con que se oprime á la familia religiosa de las órdenes regulares. Fundadas por grandes santos, fueron estas utilísimas á la Iglesia católica de que son ornamento, y á la misma sociedad civil, que de ellas obtiene admirables ventajas. En todo tiempo han merecido bien de la religion y de las letras, contribuyendo grandemente á la salvacion del alma. Por eso cuando tenemos ocasion de hacerlo, tributamos á la familia religiosa los elogios que tan justamente merece; como á nuestros predecesores, plácemos

atestiguarla alta y públicamente nuestra afectuosa benevolencia.

Llega á nuestra noticia que desde hace algunos años se prepara una nueva edicion de la obra titulada «La institucion de la Compañía de Jesús,» y que nuestro hijo Antoni María Andarledy, vicario general de esa Compañía, se dedica asiduamente á dar cima á este trabajo, al cual solo falta publicar la última parte que contiene la carta apostólica dirigida á la Compañía de Jesús, á San Ignacio de Loyola, su fundador y á los demás superiores generales. Aprovechamos con gusto esta ocasion de mostrar nuestro afecto á la Compañía de Jesús, que tanto bien mereció de la Iglesia y de la sociedad. Por lo tanto aprobamos la edicion empezada de la obra susodicha, trabajo á la vez util y glorioso para la Compañía; alabamos este trabajo, y deseamos su continuacion y fin.

Pero para manifestar mejor nuestro amor hacia la Compañía de Jesús, en virtud de nuestra autoridad apostólica, confirmamos por la presente y concedemos de nuevo las cartas apostólicas, todas y cada una, que tienen por objeto el establecimiento y confirmacion de esta Compañía, letras dadas por los Pontífices romanos predecesores nuestros, desde Paulo III, de feliz memoria, hasta nuestros dias, en Bulas ó como simples Breves. Confirmamos y otorgamos de nuevo todo lo que en ellas se contiene y se establece, como los privilegios, inmunidades, exenciones, indultos, todos y cada uno, concedidos á la misma Compañía, ya directamente, ya por comunicacion con las demás órdenes regulares, siempre, sin embargo, que estas concesiones no dañen á esa Compañía y no hayan sido abrogadas ó revocadas por el Concilio de Trento ú otras constituciones de la Sede Apostólica.

Por eso decretamos que las presentes leyes tienen y tendrán en el porvenir fuerza, valor y eficacia, y queremos que obtengan y surtan sus plenos y enteros efectos, y aporten todas sus ventajas á aquellas á quienes concierne y pueda concernir. Por lo tanto, el Breve «Dominus ac Redemptor noster,» del Papa Clemente XIV, fechado el 21 de julio de 1773, y otros documentos semejantes que existieran en contrario y fueran dignos de una mencion y derogacion especial y expresamente para el efecto de la presente.

Sean estas cartas nuestras un testimonio del amor que tenemos, y que siempre hemos tenido á la ilustre Compañía de Jesús, tan devota á nuestros predecesores y á Nos mismo; nodriza fecunda de hombres eminentes por gloria, cantidad y saber; pilar y sosten de la sana y sólida doctrina; y que no obstante la violencia persecucion por la justicia que sufre, jamás dejó de trabajar en la viña del Señor con ardor y valor invencible.

Adornada con tantos méritos, recomendada el mismo Concilio de Trento, colmada de elogios por nuestros predecesores, continúa todavía la Compañía de Jesús en medio de los odios injustos desencadenados contra la Iglesia de Jesucristo; continúa promoviendo los fines de su instituto para mejor gloria de Dios y eterna salvacion de las almas. Continúa su mision de conducir y atraer con santo celo los infieles y herejes á la luz de la verdad, las bellas letras; enseñando la filosofía y teología segun el espíritu del doctor Evangélico. Nos abrazamos con viva efusion á la Compañía de Jesús, que nos es tan cara, y enviamos al Superior general, á su vicario y á todos los hijos de esta Compañía nuestra bendicion apostólica.

Dado en Roma, cerca de S. Pedro, bajo

el anillo del Pescador, el 13 Julio de 1886, año noveno de nuestro pontificado.—Registrado.—M. Lodochowski.»

Paris 16.—En los Consejos generales han sido elegidos la mayor parte de los antiguos individuos de las secciones. En los discursos pronunciados por los presidentes se recomienda á los republicanos la union.

Londres.—En los desórdenes que ha habido en Dungannon ha sido herido gravemente un protestante.

Varias personas detenidas en Belfast han sido sometidas al tribunal de assises de la misma ciudad. Hay tranquilidad en Belfast, pero la actitud de la poblacion es amenazadora.

Paris 17.—Londres.—Ha habido desórdenes en varias partes de Irlanda. En las contiendas trabadas en Lurgan entre la policia y los nacionalistas han resultado heridas varias personas.

Corre con presistencia el rumor de que M. Parnell se convertirá al catolicismo.

M. Gladstone partirá dentro de unos ocho dias para el continente.

El «Standard» acusa á los rusos de querer promover nuevos trastornos en la frontera del Afghanistan.

Paris 17.—De los 83 departamentos que inauguraron ayer sus sesiones, 72 han elegido una mesa republicana y 11 una mesa conservadora.

Roma.—Ayerse canjearon las ratificaciones del Concordato ajustado entre Portugal y la Santa Sede.

Es inexacto que el P. Guiranelli haya sido nombrado representante de Su Santidad el Papa en China. Por ahora no se ha nombrado á nadie.

Belgrado.—El presidente del Consejo de ministros, M. Garachanine, ha salido en direccion á Gleichenberg. Dícese que el objeto de su viaje es estrechar los lazos de union existentes entre Servia y los imperios de Austria y Alemania.

Paris.—Londres.—La «Pall Mall Gazette» dice que la noticia dada esta mañana por el «Standard» tocante al pensamiento de llamar en breve á la comision encargada del señalamiento de la frontera afgana no es en manera alguna fundada. El mismo periódico añade que los comentarios que hace el «Standard» dan una idea errónea de la situacion.

Paris.—Londres.—La federacion democrática social organiza un «meeting» que se celebrará el domingo en Trafalgar square.

Paris 18.—Londres.—En el discurso de la Corona no se hablará de la política referente á Irlanda, pero en el decurso de las discusiones, un ministro manifestará que el año próximo se propondrán varias disposiciones relativas á la autonomia local de Irlanda.

Es probable que el Parlamento suspenda sus sesiones hácia el 9 de setiembre.

MAHON 19 DE AGOSTO 1886

ASUNTOS DEL DIA

«No ocurre nada de particular en Madrid.

Calma completa y paz perfecta; pero en Cataluña y alguna otra parte de la frontera siguen trabajando los zorrillistas»

Así condensa las novedades del día «El Correo,» de Madrid, y aquí podríamos dar fin á nuestra crónica, si no llamase desagradablemente la atención esa persistencia de los rumores relativos á trabajos revolucionarios en la parte de la frontera francesa.

¿Cumple el gobierno de la vecina república los deberes que le impone la amistad de España? No lo sabemos. Pero nuestro colega democrático «El Imparcial» hace las

siguientes observaciones, que han de llamar la atención:

«Empieza á preocupar á los hombres pensadores esa agitacion que periódicamente viene observándose en la frontera francesa, sobre todo en la parte comprendida en la provincia de Gerona.

No hay verdaderamente un hecho concreto en que fundar una queja; pero es lo cierto que los emigrados españoles, segun se nos dice en cartas que con frecuencia recibimos, gozan de una gran libertad en el desarrollo de sus planes. Van y vienen, salen y entran, se reunen, se agitan, se confabulan y hacen cuanto les conviene, sin encontrar obstáculo alguno.

Bien puedo creerse que cuando no han llevado á cabo ninguna intencion, es porque son impotentes para realizarla.

Ninguna otra nacion consentiría tal estado de cosas en sus mismas fronteras.

Las intenciones del gobierno francés son buenas, su conducta en extremo correcta, sus declaraciones favorables siempre á la causa del orden en nuestra patria: pero quizá no están bien secundados sus propósitos por algunos de los agentes secundarios.

Al gobierno toca averiguar si tienen fundamento estas quejas que llegan á nuestros oídos, y si cree que es llegado el momento de llamar la atención sobre lo que es un motivo de constante alarma para nuestro país.»

El anuncio de los proyectos financieros que tiene en cartera el ministro de Hacienda, principalmente en lo que se relaciona con los del Sr. Camacho, es objeto de controversia en la prensa y en los círculos políticos, y ya empieza á concretarse entre el exministro Sr. Camacho y el ministro Sr. Puigerver.

Ya circulan frases del uno y del otro, que revelan el choque que entre ellos ha de haber en el Senado, pues en dicha Cámara habrá de plantearse inmediatamente que las Cortes se abran, la cuestion de la última crisis con todas sus consecuencias, y un amplio debate sobre el estado de la Hacienda pública.

«Se prepara una buena campaña, principalmente en la alta Cámara, dice «El Liberal», pues tiene bastante el gobierno con los Sres. Camacho y Salamanca, si es que el gabinete llega á las Cortes en la forma que está constituido, ó si por acaso no ocurre algún suceso de carácter extraordinario.»

Dice un periódico ministerial que los carlistas de Madrid ponen empeño en que sus correligionarios de provincias tomen parte en las elecciones provinciales, no tanto por el resultado de la eleccion como por la organizacion de juntas electorales. Estas juntas, formadas al amparo de la ley, podrían muy luego convertirse en excelentes juntas carlistas, muy á propósito para organizar el partido y prepararle á empresas mas peligrosas para el día que los republicanos revolucionarios se aventurasen á correr peligros.

El suceso mas grave del extranjero es la manifestacion socialista de Bruselas. Veinte mil obreros dice han tomado parte en ella, y es significativo lo que ha ocurrido con una procesion católica. Los socialistas la silbaron, dando á entender claramente la oposicion que hay entre sus doctrinas perturbadoras y nuestras creencias religiosas. El vecindario de Bruselas, contestando á aquella agresion, derramaba flores sobre la sagrada procesion.

Las luchas del sultán de Marruecos con las tribus de Atlas han tenido más importancia de lo que se había dicho. La kábila Idan-Tanant se reconcentró en sus montañas y se fortificó en sus aduanares para resistir el ataque del sultán. Este no vaciló en dárselo y la tiene hoy cercada hasta el punto de que su exterminio es seguro, pues los sublevados ni piden ni esperan cuartel. Esta campaña ha costado, sin embargo, al ejército del sultán 2,261 bajas entre muertos y heridos. A pesar de esto, el sultán gana gran prestigio, y no se califica de descalabro este accidente de la campaña.

Gacetilla

Con mal pié comienza el *paperucho* á censurar los actos del nuevo Delegado señor Trémol.

Dice que ha prohibido la celebracion de bailes públicos en esta ciudad, y añade por su cuenta, que los mahoneses no aplaudirán la medida.

Opinamos lo contrario. El público aplaudirá seguramente la resolución del señor Trémol de impedir que se obstruya el paso de los carruages por las calles céntricas, so pretexto de bailes.

Se comprende que una vez al año se conceda permiso á los vecinos para celebrar la fiesta de algun Santo con iluminacion, banderas, música y jaleo; pero que de ordinario se conviertan las calles en un salon de baile ambulante, es cosa que sólo pueden desearlo y aplaudirlo los payasos y saltambanquis, y que censurarian justamente las personas sensatas.

Si todos los dueños de bodegones se les ocurriera en un dia dado pedir permiso para verificar en la calle baile público, una vez establecido el precedente de concederle á todo peticionario, no podia negarse con justicia á ninguno de ellos; y así vendríamos al resultado de que los carruages no podrian transitar por la calle, y los vecinos amigos de la paz y el orden, que están afortunadamente en mayoría, tendrían que privarse acaso del necesario descanso nocturno.

Muy bien hace, pues, el Sr. Trémol negando el permiso para bailar en las calles.

Si tal es el afán de danzar que tienen algunos vecinos, sepan que podrán satisfacerle en los puntos donde no entorpezcan la circulacion, como en la Esplanada, en la Miranda, en Calafiguera ó en la Plaza del Retiro, en el solar del antiguo mercado.

Y aún dentro de estos límites, nos parece que deben escatimarse semejantes permisos. La virtud y el trabajo es lo que importa fomentar en las poblaciones.

La fragata *Blanca*, de vuelta de su viaje á los mares del Norte, hará una excursion por el Mediterráneo, visitando sus más principales puertos, por lo cual es muy posible que tengamos el gusto de verla en el nuestro. Luego que la *Blanca* fondee en Cartagena, será desarmada.

El acreditado relojero D. Carlos Arguibau, recién llegado á esta ciudad, abrirá en breve un taller de relojería en el establecimiento del platero D. Juan Tuduri, sito en la plaza del Carmen.

Recomendamos al público dicho señor en los trabajos á que se dedica.

Acaba de publicarse el primer cuaderno del texto original de las obras del eminente filósofo mallorquin Raimundo Lulio, que publica D. Gerónimo Roselló con notas, variantes, ilustraciones y estudios biográficos y bibliográficos. No necesitamos

encomiar la importancia de esta notable y curiosa publicacion, pues aparte del valor intrínseco de los escritos del *iluminado*, tiene el interés de mostrar cuál era el estado de los conocimientos en el siglo XIII, y cuál era por entonces el lenguaje vulgar de España.

La impresion de la obra es excelente y honra la Imprenta Popular. Las láminas que ilustran el texto, están esmeradamente impresas en tintas de color sobre vitela. Acompaña el primer cuaderno un facsímil policrómico de la preciosa miniatura que figura en el primer folio suelto del *Libre del arbre d'amor*, códice del siglo XIV, fotografiado por D. E. Oliveres, fotograbado por D. J. Thomás é iluminado directamente del original por D. J. Sellarés.

Dicha obra dedicada al Archiduque de Austria Luis Salvador, se publicará por entregas de ocho pájinas, al precio de *medio real* cada una, repartiéndose un cuaderno compuesto de seis entregas cada diez dias cuyo importe será de *tres reales*.

La Sala de vacaciones de la Exma. Audiencia de este Distrito ha sobreseido libremente las diligencias instruidas á consecuencia de haber sido sorprendido una partida de juego en un Café de la calle de Cifuentes mandando fueran devueltas á sus dueños la baraja y las tres pesetas noventa céntimos que les fueron ocupadas.

En la tarde de ayer fondeó en el Lazareto súcio de este puerto procedente de Civitavecchia el vapor mercante inglés *Picigno* de 1.728 toneladas y 24 tripulantes. Como traía la patente limpia ha sido despedido para el punto de su destino que lo era Cartagena, habiendo salido esta mañana.

Ha sido encontrada en un talayot del predio Binietram del término de Ciudadela una figura de bronce de unos dos centímetros de longitud representando un gladiador romano.

A Barcelona ha llegado un buque sueco con cargamento de carbon mineral procedente de la Australia. Si de tan apartadas regiones llega á nuestros puertos en condiciones aceptables el carbon mineral, ¿qué porvenir aguarda á las cuencas carboníferas de España?

Se ha resuelto que los maestros de víveres continúen desempeñando sus destinos en que se encuentran hasta terminar sus compromisos, y que los contra maestros desempeñen estos cargos en los buques en construccion.

Una casa de banca de Paris ha sido estafada en la cantidad de 12.000 duros, valiéndose para ello los autores del delito de una carta de otra respetable casa de Sevilla, en la cual falsificaron con gran esmero la orden de abonar á la vista á la persona que lo presentara un cheque por valor de dicha suma.

Copiamos de *El Vigia Católico* correspondiente al dia de ayer:

«Hemos sabido que D. Juan Trémol y Faner, recientemente nombrado Delegado del Gobierno en esta isla, en la mañana de ayer tomó posesion del referido cargo.

Enviamos al Sr. Trémol la más cordial y cumplida enhorabuena por la honrosa distincion con que acaba de ser favorecido; y le deseamos feliz éxito en el desempeño de tan importante y elevado cargo.»

No es posible estar más exactos: nos referimos al observatorio de Nueva-York que,

según puede leerse en la seccion telegráfica del presente número, anuncia empujando desde hoy una gran tormenta en Europa. En Menorca, al ménos, el tiempo anda revuelto por todo lo alto, por todo lo ancho y por todo lo profundo. No parece sino que de un salto se nos ha echado encima el borrascoso Noviembre: á las lluvias suceden los vientos, y á los vientos siguen las lluvias, por manera que el verano no parece. Hoy sopla con fuerza el Norte, veremos lo que nos traerá el dia de mañana.

Dicen de Sagunto que están en plena recoleccion de la uva de moscatel, el cual en su gran mayoría se saca de Barcelona y Cete, Marsella y otros puntos franceses. Los precios varían de 6 á 7 y 8 reales arroba, segun clase. Los esportadores se muestran exigentes este año: antes admitian todas las uvas, estuviesen mas ó menos sazoadas; ahora no quieren embarcar mas que la que está en sazón oportuna.

De manera que la uva que compran á 8 reales arroba se vende en Barcelona á 1 real libra, que resulta á 25 reales arroba. Demasiado crecida nos parece la diferencia.

La oscura redaccion del primer telégrama que publicamos ayer, nos hizo cometer un error, que debemos subsanar. Es claro que hallándose *Vigo* en la provincia de Pontevedra y el *Ferrol* en la de Coruña, el telégrama quiso decir que habian circulado rumores de alteracion del orden público en *Vigo y el Ferrol*. Hacemos esta rectificacion en gracia de la verdad.

Se ha dispuesto el cambio de las hombreras que usan en las levitas de los militares, sustituyendo las iniciales de Alfonso XII por las de Alfonso XIII.

Dice «El Palmesano.»

«No es el Sr. Deulovol el nombrado para la Delegacion del Gobierno en Menorca, como equivocadamente dijimos, sino el ex-diputado á Cortes D. Juan Trémol y Faner, jefe de los fusionistas de aquella isla.

D. Federico Deulovol queda reducido al cargo de Secretario de sanidad de este puerto en reemplazo de don Eugenio Estarellas.»

En el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» ha llegado á esta ciudad D. Manuel Hernandez Cossío, Catedrático del Instituto.

Además del gran establecimiento «La Vid», que hace tiempo goza del favor del público, tenemos otra tienda de artículos coloniales, excelentes vinos y licores de todas clases, salchichones de Vich, quesos de Holanda, etc. que es la que acaban de abrir los Sres. Pons y Pons en la calle de Hannover, esquina á la Plaza de la Constitucion.

Veremos con gusto que prospere el nuevo establecimiento.

Ha sido presentado al Sr. Alcalde el recurso dealzada contra el á nuestro juicio ilegal acuerdo del Ayuntamiento, de imponer quince pesetas por derechos de Cementerios para el entierro en panteon de propiedad particular del que no sea pariente dentro del cuarto grado del propietario de la caseta.

Firman el recurso muchos propietarios, convencidos de que nuestras razones en contra del acuerdo malaventurado son muy sólidas y no pueden por menos de prevalecer.

Ha sido extraido difunto de la Cala de San Esteban, un vecino de Toraxer que, segun parece, no estaba desde algun tiempo en su cabal juicio. El desgraciado suicida deja seis hijos, mitad hembras y mitad varones, dándose el caso bastante raro de que

los últimos son todo sordo-mudos. Dios tenga en su seno el alma del finado.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Angel Romero, Vicente Gríñez y un hijo, Jaime Arboix, Antonio Utgés, Manuel Galeana, Francisco Recasens, Maria Pan, José Puig, Ana Gimenez, Juan San Pedro, Vicente Fernandez, Juan Tuduri, Antonio Orfila, Diego Petrus, Catalina Garcia, Enrique Vives, Juan Parera y esposa, Magdalena Forcada, Juan Antich y dos soldados.

DE ALCUDIA

D. José, Juan y Bartolomé Amengual, Gabriel Flaquer, Lorenzo Pons, Diego Tuduri, Jaime Espadas, Manuel Hernandez y señora, Antonio Marroig, Antonio Reines, Bartolomé Mir, José Ferrer, Bartolomé Camprodon, Francisco Font, Jaime Carrió = Total 39.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad)

Madrid 18.—7 30 t

Ruiz Zorrilla ha desautorizado al Brigadier Mariné.

Esta tarde ha abandonado el lecho S. M. la Reina Regente.

Están celebrando una detenida conferencia los Sres. Sagasta y Moré.

Madrid 18.—9 40 n.

El periódico «El Resumen» afirma autorizadamente que el partido izquierdista no ha modificado su actitud con respecto al Gobierno ni trata de entrar en inteligencia de ningun género con el señor Sagasta.

Madrid 18.—10 n

El Observatorio de Nueva-York anuncia una gran tormenta en Europa desde el 19 al 21 del actual.

Continua pendiente la cuestion de pesquerías entre los Estados-Únidos y Canadá. Cuatro buques Norte Americanos han cruzado el golfo de San Lorenzo.

Madrid 19.—9 m.

Ocupándose «El Imparcial» en el atentado contra el Presidente de la República del Uruguay, quien ha sido ligeramente herido, elogia sus virtudes cívicas. Parece que el asesino ha muerto á manos del pueblo indignado.

Madrid 19.—9 45 m.

Se confirma la demencia del sujeto que se hallaba oculto en la Basílica del Vaticano, pretextando que deseaba ver al Papa.

El asesino del Presidente de la República del Uruguay es un ex-oficial del ejército.

Madrid 19.—11 15 m.

«El Globo» ataca duramente á Su Santidad Leon XIII por haber devuelto á los jesuitas los privilegios que les fueron revocados por Pio IX, asegurando que esta medida ocasionará conflictos entre el Pontificado y las naciones católicas.

CAMBIOS

Barcelona 18.

Londres 90 dias fecha 47'20
Paris 8 dias vista 4'91
Marsella 8 dias vista 4'91

Se venden dos caballos, juntos ó separados. Plaza del Príncipe n.º 5 informarán sobre el precio y condiciones.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

